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Niederschrift 
zur Sitzung der Gemeindevertretung Neuendeich (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 28.03.2012 

 Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

 Sitzungsende: 21:20 Uhr 

 Ort, Raum: Dörpshus Neuendeich, Schadendorf 8, 25436 
Neuendeich 

Anwesend sind: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Klaus-Hermann Früchtenicht
 CDU 

  

Herr Thies-Peter Kleinwort CDU   
Frau Hannelore Kops CDU   
Frau Ellen Kruse CDU   
Herr Claus May SPD   
Herr Gerd Mettjes SPD   
Herr Reinhard Pliquet SPD   
Frau Bürgermeisterin Bärbel Thiemann
 CDU 

Vorsitzende  

Herr Niels Thimm SPD   
Gäste 
Zuhörer  2 
Protokollführer/-in 
Herr Frank Wulff   
Verwaltung 
Herr Rainer Jürgensen   
 
 
Entschuldigt fehlen:- 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 15.03.2012 einberufen. Die 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 10 der Tagesordnung wird die Öffentlichkeit 
ausgeschlossen. 
Die Tagesordnung laut Einladung wird gebilligt. 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  
  



- 2 - 

 

Tagesordnung: 

 1.  Bericht der Bürgermeisterin 
  
 2.  Einwohnerfragestunde 
  
 3.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sit-

zung 
  
 4.  Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 31.12.2011 

Vorlage: 185/2012/ND/BV 
  
 5.  Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 2. Halbjahr 2011 

Vorlage: 186/2012/ND/BV 
  
 6.  Jahresrechnung 2011 Kindergarten Elternverein Neuendeich 

Vorlage: 188/2012/ND/BV 
  
 7.  Anschaffung eines Defibrillators 

Vorlage: 191/2012/ND/BV 
  
 8.  Anschaffung neuer Fahnenmasten (siehe Anmerkung in der Niederschrift über die ge-

meinsamse Sitzung BA/GV 8.3.12) 
  
 9.  Verschiedenes 
  
 9.1.  Wahlbenachrichtigungskarten zur Landtagswahl 
  
 9.2.  Deutscher Engagementpreis 2012 
  
 9.3.  Infoabend der Bürgerinitiative gegen massive, umweltbelastende Industriekonzentration 

in Stade 
  
 9.4.  Sperrung der Strecke Neuendeich-Seester 
  
 9.5.  Besichtigung Solarleuchten 
  
 9.6.  Agrar-Kultur-Erbe-Preis 2012 
  
 9.7.  Einführung Digitalfunk 
  
 9.8.  Erweiterung einer 50 KM/H Zone 
  
 9.9.  Streuboxen Op`n Kamp 
  
 
9.10.  

 
Weg vom Containerplatz zur Straße Rosengarten 

  
 
9.11.  

 
Löcher in der Straße Rosengarten 

  
 
9.12.  

 
Straßenbelag Strepen 
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9.13.  

 
vermooste Bänke 

  
 
9.14.  

 
Reparatur defekter Straßenleuchten 

  
 
9.15.  

 
Hausordnung für das Dörpshus 

  
 11.  Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil 
  
 

Protokoll: 

zu 1 Bericht der Bürgermeisterin 
  

Frau Thiemann berichtet wie folgt: 
 

• In der Sitzung der Gemeindevertretung vom 08.03.2012 wurde 
beschlossen, zwei Piktogramme „Achtung Radfahrer“ auf dem 
Brückenberg aufzubringen. Aufgrund der Kostensituation können 
drei Piktogramme erstellt werden, so dass auch eines aus Rich-
tung Klevendeich zur Brücke erstellt wird. Herr Pliquet fragt 
nach, ob die Piktogramme selbst schon bestellt worden sind. 
Frau Thiemann antwortet, dass zunächst die erforderlichen Ge-
nehmigungen beantragt wurden. 

• Zur Thematik „Fotovoltaikanlage auf dem Dörpshus“ hatte Herr 
Pliquet in der Sitzung der Gemeindevertretung vom 08.03.2012 
angemerkt, dass die SPD-Fraktion bereits im Jahr 2009 eine An-
lage auf dem Dörpshus vorgeschlagen hatte und es damals lei-
der abgelehnt wurde. Frau Thiemann erklärt, dass es so nicht 
gewesen ist und verliest dazu einen Auszug aus der Sitzung des 
Bau-, Umwelt- und Wegeausschusses vom 09.09.2009: ‚Herr 
Mettjes schlägt vor, eine Bürgersolaranlage zu errichten, z.B. auf 
dem Dörpshus. Bürgermeisterin Thiemann erklärt, dass das 
Dörpshus für eine solche Anlage aufgrund der Dachausrichtung 
und –neigung ungünstig ist. Herr Thimm bietet an, dass sich In-
teressenten bei ihm melden können, weil er seit geraumer Zeit 
eine Idee hat. Er wird ein entsprechendes Konzept ausarbeiten.’ 
Diese Mitteilung sei allerdings nicht weiter bearbeitet worden. 

• Herr Krügel, Bürgermeister der Stadt Tornesch, hat in einem 
Schreiben den Umlandgemeinden für die Mithilfe bei den Be-
strebungen zur Verbesserung der Bahnanbindung der Stadt Tor-
nesch gedankt. Die Bestrebungen der Stadt Tornesch haben zu 
einer besseren Haltefrequenz der Verbindungen nach Hamburg-
Altona und Hamburg-Hauptbahnhof geführt. 

• In der Gemeinde sind neue Verkehrsschilder, auch am Osterfeu-
erplatz, aufgestellt worden. 

• Am 11.02.2012 hat ein Besuch des Landtagsabgeordneten Ines 
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Strehlau der Fraktion Bündnis 90 / die Grünen in Heist stattge-
funden. Thema waren die geplanten kommunalverfassungsrecht-
lichen Änderungen der Fraktion nach der Landtagswahl. Frau 
Strehlau konnte allerdings nicht ausreichend die Ziele der Partei 
erklären. Herr Jürgensen berichtet in diesem Zusammenhang 
über eine Veranstaltung am 12.03.2012 in Groß Nordende mit 
Herrn Tietze, stellv. Vorsitzender der Landtagsfraktion. Auch 
Herr Tietze konnte nicht überzeugend die Beweggründe für die 
geplanten kommunalverfassungsrechtlichen Änderungen erklä-
ren. 

• Beim Tempomessgerät werden zeitweise die Zahlen nicht richtig 
angezeigt. Dieses soll durch in das Gerät eintretende Feuchtig-
keit begründet sein. Das sei nicht reparabel, aber das Gerät 
misst noch die Geschwindigkeiten. Ein neues Gerät würde rund 
2.800 € kosten. 

• Die nächste Mitgliederversammlung des Kreisverbandes Pinne-
berg des SHGT findet am 21.06.2012 in Heidgraben statt. 

• Am 24.01.2012 wurde ein neuer Vorstand für den Fünf-Städte-
Verein gewählt: Vorsitzender Dieter Schipler, stellv. Vorsitzender 
Martin Dethlefsen. Herr Pliquet erläutert, warum er nicht mehr als 
stellv. Vorsitzender zur Verfügung gestanden hat: Der vorherige 
Vorsitzende Bürgermeister Krügel war Mitglied der CDU, so dass 
er als stellv. Vorsitzender Mitglied der SPD war. Nun ist der neue 
Vorsitzende Mitglied der SPD. 

• Am 16.02.2012 hat ein Gespräch mit der E.ON-Hanse stattge-
funden, bei dem u.a. auch über das neue Umspannwerk in Ue-
tersen gesprochen wurde. Auf Nachfrage wurde erklärt, dass es 
noch nicht auf eine Erweiterung des Windparks Uetersen ausge-
legt ist. 

• Das Amt Moorrege hat zum 01.06.2012 Frau Christine Neer-
mann als neue Gleichstellungsbeauftragte des Amtes Moorrege 
bestellt.      

 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Ein Einwohner fragt nach dem aktuellen Sachstand zum Breitbandausbau 
in der Gemeinde Neuendeich. Frau Thiemann erläutert, dass es kürzlich 
ein Gespräch mit Herrn Janssen von der azv Südholstein Breitband GmbH 
gegeben hat. Derzeit gebe es auch massiv Kritik der Städte, die die Haf-
tungsfrage bei Scheitern des Breitbandprojektes ungeklärt sehen. Es wer-
de darüber diskutiert, ob der gesamte Zweckverband mit haften müsste. 
Dieses wird weiter diskutiert werden und Herrn Janssen bittet dazu um 
Unterstützung aller ehrenamtlichen Gemeinden. Das Breitbandprojekt sei 
einmal im Amt Moorrege mit einer Solidarität aller Amtsgemeinden gestar-
tet. Nun sei derzeitig nur die Gemeinde Holm noch übrig. In Heist werde 
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der Ausbau nur teilweise beginnen. So würden die Städte darüber diskutie-
ren, ob das ganze Projekt finanziell tragbar sei. Gleichwohl habe die 
GmbH in den Gemeinden Lentförden und Hasloh ein Plus erwirtschaftet.  
Herr Jürgensen hält die Bedenken der Städte für unverständlich, da die 
GmbH mit ihrem eigenen Grundkapital haften würde. Der AZV selbst wür-
de einer Haftung entgehen.  
Die Arbeiten in Neuendeich sollen noch in 2012 beginnen. Dieses wurde 
auch durch die Breitband GmbH öffentlich verkündet. Die notwendigen 
Ausbaupläne würden bereits vorliegen.     
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

Gegen die Niederschrift der letzten Sitzung der Gemeindevertretung vom 
08.03.2012 liegen keine Einwendungen vor.     
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 4 Genehmigung von Haushaltsüberschreitungen bis 31.12.2011 

Vorlage: 185/2012/ND/BV 
      

 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung genehmigt die Haushaltsüberschreitungen im 
Verwaltungshaushalt mit 5.778,08 €.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  
zu 5 Information über geringfügige Haushaltsüberschreitungen im 2. Halb-

jahr 2011 
Vorlage: 186/2012/ND/BV 

  
 

 Beschluss: 
 
Die Information der Bürgermeisterin nach § 4 der Haushaltssatzung für 
das 2. Halbjahr 2011 wird zur Kenntnis genommen.  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 6 Jahresrechnung 2011 Kindergarten Elternverein Neuendeich 

Vorlage: 188/2012/ND/BV 
  

Der Elternverein Neuendeich e.V. hat die Jahresrechnung 2011 für den 
Kindergarten Kribbelkrabbel vorgelegt. 
Es konnte ein Überschuss in Höhe von 14.182,09 Euro erwirtschaftet wer-
den.    
 
 

 Beschluss: 
 
Die Jahresrechnung 2011 des Elternvereins Neuendeich wird zur Kenntnis 
genommen. 
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 7 Anschaffung eines Defibrillators 

Vorlage: 191/2012/ND/BV 
  

Frau Thiemann erklärt, dass mehrere Gemeinden bereits einen Defibrilla-
tor angeschafft haben. In allen Gemeinden des Amtes wird die Anzahl ge-
wünschter Geräte abgefragt, um dann eine gemeinsame Preisumfrage zu 
starten. 
Herr Jürgensen ergänzt, dass ein Gerät bei rd. 1.300 € liegen wird. Das 
anzuschaffende Gerät würde ohne Werbung sein. 
Herr Pliquet ist für die Anschaffung eines Gerätes, das jedoch auch frei 
zugänglich sein sollte. Die Feuerwehr könnte es auch für ihre Einsätze 
nutzen. Er schlägt als Standort den Eingangsbereich des Dörpshuses 
beim Notfalltelefon vor. 
Herr Früchtenicht fragt, ob eine Wartung notwendig ist. Ein anwesender 
Einwohner erklärt, dass ein solches Gerät alle zwei Jahre gewartet wird.     
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, einen Defibrillator für das Dörpshus 
zu beschaffen. 
 
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0  Befangen: 0   
  

 
zu 8 Anschaffung neuer Fahnenmasten (siehe Anmerkung in der Nieder-

schrift über die gemeinsamse Sitzung BA/GV 8.3.12) 
  

Es wird zunächst über die Anzahl der aufzustellenden Masten diskutiert. 
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Letztendlich wird sich dafür ausgesprochen, drei Fahnenmasten aufzustel-
len.      
 
 

 Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, drei neue Fahnenmasten zur Aufstel-
lung vor dem Dörpshus anzuschaffen. Der Bau-, Umwelt- und Wegeaus-
schuss wird ermächtigt, über die Ausführung der Masten zu beschließen. 
 
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 8  Nein: 0  Enthaltung: 1   
  
zu 9 Verschiedenes 
  

 
  
zu 9.1 Wahlbenachrichtigungskarten zur Landtagswahl 
  

Die Wahlbenachrichtigungskarten zur Landtagswahl müssen bis zum 
15.04.2012 verteilt werden. Herr Thimm erklärt, dass sein Sohn die Vertei-
lung übernehmen wird.     
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9.2 Deutscher Engagementpreis 2012 
  

Frau Thiemann berichtet über den Deutschen Engagementpreis 2012. Nä-
here Informationen gibt es unter www. deutscher-engagementpreis.de     
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9.3 Infoabend der Bürgerinitiative gegen massive, umweltbelastende In-

dustriekonzentration in Stade 
  

Die Bürgerinitiative gegen massive, umweltbelastende Industriekonzentra-
tion in Stade führt am 24.04.2012 um 18.00 Uhr im Haseldorfer Hof einen 
Infoabend durch, um über den aktuellen Sachstand zu berichten.   
 

  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 9.4 Sperrung der Strecke Neuendeich-Seester 
  

Zwischen dem 02.04. und dem 05.04.2012 wird die Strecke zwischen 
Neuendeich und Seester teilweise gesperrt. Es erfolgt eine Sanierung der 
Asphaltdecke.      
 
 

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9.5 Besichtigung Solarleuchten 
  

In der Niederschrift zur Sitzung der Gemeindevertretung vom 08.03.2012 
war mitgeteilt worden, dass für die Gemeinde Neuendeich in Frage kom-
mende Solarleuchten in Itzehoe, Otto F. Alsen-Straße, besichtigt werden 
können. Herr Früchtenicht wird einen Termin mit den Mitgliedern des Bau-, 
Umwelt- und Wegeausschusses sowie der Gemeindevertretung abstim-
men.     
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9.6 Agrar-Kultur-Erbe-Preis 2012 
  

Die Gesellschaft für Agrargeschichte e. V. schreibt zum dritten Mal den 
Agrar-Kultur-Erbe-Preis aus, der im Jahr 2012 verliehen werden wird. Der 
Preis honoriert die Arbeit von öffentlichen Institutionen, Vereinen, privaten 
Initiativen und Einzelpersonen, die sich in besonderer Weise um die Erhal-
tung des Agrarkulturerbes verdient gemacht oder zur Erforschung des Ag-
rarkulturerbes einen wichtigen Beitrag geleistet haben. Frau Theimann hat 
die Gemeinde Neuendeich als Preisträger 2012 vorgeschlagen.    
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  

 
 

  
zu 9.7 Einführung Digitalfunk 
  

Herr Pliquet berichtet von einer Einladung des Kreisfeuerwehrverbandes 
zu einer Veranstaltung am 26.04.2012 über die Einführung des Digital-
funks bei den Feuerwehren. Die Anschaffung solle noch in 2012 erfolgen. 
Die Kosten schätzt Herr Pliquet auf 10.000 €, wofür keine Mittel im Haus-
halt eingeplant wurden.     
Herr Kleinwort bittet darum, am 26.04. zwecks einer Bezuschussung anzu-
fragen. 
Herr Jürgensen erklärt, dass die Geräte im Rahmen einer gemeinsamen 
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Ausschreibung durch die GSMH für alle Gemeinden beschafft werden.  
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9.8 Erweiterung einer 50 KM/H Zone 
  

Herr Pliquet spricht die Aussage von Herrn May (Polizei Moorrege) an, 
dass die 50er-Zone  in Kuhlworth / Einmündung Schadendorf erweitert 
werden kann bis auf den Oberrecht / Einmündung Rosengarten.  Herr May 
wollte sich um die  Umsetzung kümmern. Es sei bis heute nichts gesche-
hen. Frau Thiemann antwortet, dass Frau Thomsen die Angelegenheit ver-
folgt.     
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9.9 Streuboxen Op`n Kamp 
  

Auf Nachfrage von Herrn Pliquet erklärt Frau Thiemann, dass die Streubo-
xen an den jetzigen Standorten verbleiben, da die Deckel inzwischen an-
geschraubt worden sind.     
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9.10 Weg vom Containerplatz zur Straße Rosengarten 
  

Herr Früchtenicht spricht die Herrichtung eines Weges vom Containerplatz 
an die Straße Rosengarten an. Er bittet darum, die erforderlichen Geneh-
migungen einzuholen. Frau Thiemann antwortet, dass diese Angelegen-
heit bereits an Frau Biermann vom Kreis Pinneberg herangetragen wurde.   
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9.11 Löcher in der Straße Rosengarten 
  

Frau Kops erklärt, dass in der Einfahrt der Straße Rosengarten Löcher in 
der Straße sind. Frau Thiemann kündigt an, mit Herrn Stahl-Grzeschkowitz 
über eine Behebung der Schäden zu sprechen.     
 
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 9.12 Straßenbelag Strepen 
  

Herr Mettjes hatte in der letzten Sitzung der Gemeindevertretung am 
08.03.2012 ein Gutachten mit Fotos über den Zustand des Straßenbela-
ges erstellen lassen, welches an den WUV mit der Bitte um Stellungnahme 
gegeben werden sollte. Er fragt, ob dies bereits erledigt wurde. Frau Thie-
mann erklärt, dass der Versand erfolgt ist, aber noch keine Antwort des 
WUV vorliegt.      
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9.13 vermooste Bänke 
  

Herr Kleinwort fragt, ob die vermoosten Bänke in der Feldmark abgeschlif-
fen werden können. Frau Thiemann wird Herrn Krepelka dazu informieren. 
Es soll aber ein sehr gutes Mittel zum Entfernen von Moos im Baumarkt 
geben.      
 
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9.14 Reparatur defekter Straßenleuchten 
  

Herr Thimm erklärt, dass immer noch nicht defekte Straßenleuchten in der 
Gemeinde repariert worden sind, obwohl diese bereits längere Zeit defekt 
sind. Vielleicht sollte eine andere als die zurzeit beauftragte Firma mit der 
Reparatur beauftragt werden. 
Herr Kleinwort ergänzt, dass die Straßenbeleuchtung vor dem Dörpshus 
zeitweise nicht funktionierte. Eventuell sei nur der Schalter im Feuerwehr-
gerätehaus verstellt gewesen.      

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 9.15 Hausordnung für das Dörpshus 
  

Herr Thimm erklärt, dass die Hausordnung für das Dörpshus aus dem öf-
fentlichen Bereich der Website des Amtes entfernt wurde. In der nächsten 
Sitzung des Bau-, Umwelt- und Wegeausschusses soll eine Überarbeitung 
dieser besprochen werden. Er bittet darum, mit der Einladung zur Sitzung 
eine seitens der Verwaltung überarbeitete Fassung zu versenden.      
 
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 11 Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil 
  

Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt und Frau Thiemann informiert 
über die Beratungen aus dem nichtöffentlichen Sitzungsteil. 
 
Frau Thiemann bedankt sich anschließend bei allen Anwesenden und 
schließt um 21.20 Uhr die Sitzung.     
 
 

  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 21.04.2012 

 

 
   

gez. Bärbel Thiemann 
 

Frau 
Bürgermeisterin
Herr 

gez. Frank Wulff 
Protokollführer 

 
 
 


